

#### **FAN PRO**

#### EL PESO DE LA 'CUAUHTEMIÑA'



#### HÉCTOR QUISPE

Cuauhtémoc Blanco regresa, pero no al campo verde. En la cancha de la política pasa de todo, pero más barato que en la de 'fut'. Al igual que en el rectángulo de los sueños, los jugadores que tienen carisma son altamente cotizados porque significan mayor éxito de taquilla. Tan flaca está la vaca política que acude a personajes con influencia real. El Temo' se revaloriza en esta extra cancha al aceptar concurrir en la lucha por dirigir la Ciudad de México.

Esta columna 137 de **Fan PRO** se cierra el miércoles 13 de septiembre de 2023, horas luego de que el gobernador del Estado de Morelos revelara abiertamente a los medios informativos que solicitará una licencia formal de su cargo actual para contender por el de Jefatura de Gobierno de la 'capirucha', la región que más lo encumbró en su gloriosa época de futbolista profesional.

Bajo una tormenta de dardos y flores, el originario de Tlatilco acapara la conversación de la 'polaca' en tiempos de efervescencia preelectoral.

Los que están en su contra olvidan que el que quizás es el último ídolo del deporte nacional cargó con una estela similar antes de aceptar la candidatura a la presidencia municipal de Cuernavaca.

El tiempo de compensación en este partido extra cancha para Blanco resultó sorprendente.

DE'CHANFLE'

Las diferentes generaciones usan términos característicos que cuando se usan en épocas posteriores definen las edades que se ocultan o niegan por el miedo al paso del tiempo. Asunto simpático. Uno de los vocablos más coloquiales de los años 70 del siglo pasado es chanfle, que llegó para quedarse.

Quizás el actor que más proyección le dio fue **Roberto Gómez Bolaños 'Chespirito'**, quien hasta realizó como director una película del mismo nombre y como actor dio vida al protagonista, un exutilero del equipo de sus amores, el América, que era bonachón y le encantaba el futbol.

La Real Academia de la Lengua Española (RAE) expone que 'chanfle' es una locución adverbial que significa 'chiripa' o casualidad. En distintos diccionarios se maneja la misma idea para definir el 'chanfle', como algo que tiene un corte oblicuo o el resultante de una esquina rebanada.

En el futbol, uno de los mejores exponentes fue **Cuauhtérnoc Blanco**. El 90 por ciento de sus tiros tenían 'chanfie', es decir, le pegaba de tal manera al balón que lo hacía torcer su viaje en el momento propicio. Ni antes ni después, el objeto seguía la orden de su ejecutor para matar al adversario con un tiro caprichoso.



El Temo, quien nació en la Nueva Santa María, tuvo una niñez plena de carencias en el barrio que forjó su carácter, Tepito, que se pelea la oriundez del 10°, tal como lo hicieron Colombia y Argentina con el zorzal criollo

#### Carlos Gardel

Lo que hizo el rey del tango con la voz lo hizo Cuauhtémoc con la gracia de sus pies con el donaire con el que se plasma el arrabal, el terruño que solo aprecia quien ahí pertenece. En Sudamérica conocen como guapura al descaro de ofender en el terreno de juego con las dotes de la gambeta y el coraje para no sentirse menos que nadie.

Blanco personificó en la vida real el sueño mexicano que tanto dibujó en sus composiciones el cronista musical 'Chava' Flores, el 'peladito' que con su encanto bien ubicado llega a triunfar no con el fin de halagar a otros, sino de la rebelde expectativa de sí mismo.

El 'Cuau', quien diseminaba 'chanfles' y una que otra 'cuauhtemiña', esa maravilla de eludir enemigos en su salto con la pelota entre ambas piernas, triunfó dentro y fuera las canchas conquistando hasta a las meiores bellezas de la farándula telenovelera. Mas el destino tendría preparada una liga distinta en la que también quitaría moños. Y lo disfrutaría igual.

#### **EN TIERRA DE CIEGOS**

A diferencia de su existencia en el mundo futbolístico, **Cuauhté-moc Blanco** arribó al de la política completamente desarmado.

No existían ahora su exquisita técnica individual con el esférico y su visión telescópica de campo, además de su intelecto depurado para leer defectos y virtudes del adversario para preparar de inmediato su antídoto.

Sin embargo, contaba con un elemento sustancial que le haría sobrevivir a todas las vicisitudes: la confianza en su idolatría.

El político de carrera que no cuenta con adeptos es un paria dentro de su casa. El liderazgo natural de Blanco era respaldado por un don que pocos mortales pueden presumir que es ser ídolo, un personaje adorado.

El hombre que en su época de jugador era odiado por muchos al vestir la camiseta del América era venerado cuando se ponía la Tricolor. La resolución cromática era el mejor pretexto para justificar su admiración al 'Temo'.

587 cm2

En la política el contar con una figura pública de tal talla es más que suficiente para ofrecerle algún cargo.

En las elecciones estatales de Morelos de 2015 fue postulado por el Partido Social Demócrata (PSD) de Morelos como candidato al gobierno municipal de Cuernavaca y ganó con el 25 por ciento de los votos.

En 2018 fue postulado como candídato a gobernador de dicho estado por el Partido Encuentro Social (PES), con el apoyo de la coalición *Juntos Haremos Historia* en la que se encontraba el Partido del Trabajo (PT) y el del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Ganó con el 52 por ciento de los votos.

Hace exactamente un año, el 14 de septiembre de 2022, El Financiero publicó su encuesta en la que Cuauhtémoc Blanco resultó el gobernador estatal con peor aprobación en el país. La estadística dice que solamente el 18 por ciento de residentes de



2023-09-14 02:29:18

587 cm2

Página: 36 \$95,129.78

3/4

Morelos estaba de acuerdo con sus gestiones, en contraste con los 63 puntos porcentuales de su homólogo de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**.

En el mes patrio de 2023, el examericanista declaró sentirse en condiciones de 'jugar' una posición diferente en un campo más duro que, sin embargo, cree conocer mejor, como es la capital mexicana.

Aunque vistió más camisetas en su paso por el futbol, el 'Temo' es considerado como un jugador histórico del **Club América**.

Según Forbes México, a más de 64 millones de mexicanos les gusta el futbol, es decir, prácticamente la mitad, en datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo tras el primer trimestre de 2023.

Habrá que recordar que las Águilas lideran los campos de equipo más querido y más odiado del país, asegura la encuesta 2022 de *Consulta Mitofsky*. En el primer rubro es segundo lugar con 19 por ciento, cuatro décimas abajo que **Chivas**. En el otro renglón es el líder con 37.8 por ciento, por el 18.8 que posee el Rebaño.

Claudia Sheinbaum se convirtió en 2018 en la primera mujer electa Jefa de Gobierno de la CDMX al obtener el 47.08 por ciento de votos, aunque la segunda en la historia después de la que llegó de manera sustituta, Rosario Robles, de 1999 a 2000. En junio de 2023 se separó del cargo para realizar su campaña hacia la Presidencia de la República.

Total, que **Cuanhtémoc Blanco** busca llegar a otro cargo público en el que pudiera tener más adeptos naturales que el que lo llevó a Morelos, aunque muchos no lo creían en la vispera. De nuevo, ya apunta el 'chanfle' y, si es necesario, la 'cuauhtemiña'.

TRES AÑOS DE COLUMNA Y MES Y MEDIO EN TV Va de nuevo la invitación, estimado fan, para que sigas el tiro de chanfle del noticiario de TV streaming Conexión Índigo que encabeza Mariano Riva Palacio, respaldado por un equipo de profesionales de la familia Reporte Índigo y Capital Media Este columnista aporta la coordinación de los segmentos de información deportiva y el de Arena Bohemia que es un agasajo. No te lo pierdas porque pronto habrá regalos para conmemorar los tres años de esta columna semanal Fan PRO que apareció por primera vez en este espacio el 17 de septiembre de 2020.

El tiempo vuela y hay que planear los aterrizajes en cada viaje, ¡Gracias por tu compañía! **#Bravo** 

Fuentes externas: Columnas del autor en Forbes.com.mx, el Heraldo de México y Fan Datos de CID Consultoría

Héctor Quispe es un periodista que analiza sobre negocios y deporte con más de 30 años de experiencia, así como profesor universitario en estas materias.





Página: 36 \$95,129.78

4/4





El exfutbolista, afín a la 4T, ahora quiere gobernar la Ciudad de México.



Contra Réplica Sección: Nación

2023-09-14 03:23:35

209 cm2

Página: 7 \$0.00

1/1



#### ADRIANA MORENO CORDERO

**COLUMNA INVITADA** 

# Músculo tricolor



Me quieren más aquí que en el PAN", dijo **Santiago Creel** recibiendo porras y aplausos de parte de la militancia priísta, en una escena que no hace mucho tiempo era impensable. El

diputado panista estuvo sentado en la primera fila del evento en el que Xóchitl Gálvez visitó a la sede nacional de PRI para reunirse con su estructura nacional denominado "Un Futuro Democrático Feminista y Ciudadano". La coordinadora del Frente Amplio por México se vio cobijada por el líder nacional del tricolor, Alejandro Moreno; la secretaria general, Carolina Viggianno; el coordinador de los senadores priístas, Manuel Añorve y **Enrique de la Madrid**, y se trataba de demostrarle el músculo que tiene el Revolucionario Institucional y lo que puede ayudar en lo que será la campaña de Gálvez Ruiz.

Antes, la senadora panista vio asombrada un video que no sabía que le habían preparado en el PRI sobre su trayectoria y ya en su discurso reconoció que "el PRI sí forma a su gente... me sorprendió su eficiencia y su eficacia", agregó que "yo no tenía pensado dedicarme a la política... La política sirve para cambiar la vida de las personas" y señaló que gracias a la senadora **Beatriz Paredes** aprendió a hacer política. Reiteró que "la esperanza ha cambiado de manos y ahora nos pertenece".

El anfitrión, Alito Moreno, volvió a insistir en el músculo tricolor, "venimos a decirle a quienes están afuera que más que nunca estamos orgullosos de ser priístas... ahora les cuesta reconocer a muchos que el PRI construyó las instituciones del México moderno" y por otra parte, reconoció al PAN y al PRD como

partidos que forman parte del proceso de transición política. Recordó además que el PRI, "desde el poder, impulsamos las reformas para abrir la participación ciudadana" en los procesos electorales.

Xóchitl Gálvez nunca se pudo imaginar lo que el destino le tenía preparado en política. Le quedó entonces muy claro que el PRI es pilar fundamental del Frente Amplio por México y se llevó el respaldo de los 88 mil 936 dirigentes seccionales; los 2 mil 450 Comités Municipales; los 32 Comités Estatales, así como de todos los sectores y organizaciones.

Por eso, Alejandro Moreno sentenció que se acabaron los tiempos en que había priístas de primera y de segunda, "aquí todos valemos igual", sin embargo, el llamado "voto duro" que toda su vida ha caracterizado al PRI, continúa y se estima que en esta importante coyuntura electoral como será la del 2024, el voto será para Xóchitl Gálvez y la muestra está en que el priismo recibió a la senadora albiceleste y la hizo su abanderada como si fuera candidata priísta. Esto no ocurrió ni siquiera con quien fuera candidato presidencial, **José Antonio Meade**, que venía de haber trabajado con administraciones panistas.

> •Periodista. morcora@gmail.com



Contra Réplica Sección: Portada, Nación

2023-09-14 03:49:02 179 cm2

Página: 1,5

\$0.00

1/1

#### LÓPEZ OBRADOR REITERA: NO HABRÁ RUPTURA EN LA 4T P. 5

# AMLO DESCARTA ROMPIMIENTO DE LA 4T TRAS ASEVERACIONES DE EBRARD

Destaca que la mayoría de la gente apoya al provecto en el poder

#### POR FRANCISCO MENDOZA NAVA

nombreapellido@contrareplica.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) negó la existencia de un rompimiento en la "Cuarta Transformación" tras la no aceptación de los resultados de la encuesta para la candidatura presidencial por parte de Marcelo Ebrard Casaubón, exsecretario de Relaciones Exteriores. En tanto, reiteró que para él la gente está a favor de la transformación de México, algo que sus adversarios no han comprendido.

En conferencia de prensa, AMLO se negó a hablar más sobre temas internos de Morena y señaló que él ya terminó su periodo como líder de la "Cuarta Transformación" al entregar la dirección del movimiento a Claudia Sheinbaum Pardo. Este reiteró que para él ella es una mujer excepcional, honesta, con principios y muy preparada académicamente, dado que cuenta con un doctorado, mientras que él "de milagro" terminó la licenciatura.

"Además, es una mujer con muy buenos sentimientos, honesta, estoy contento", añadió el mandatario nacional. Respecto a Marcelo Ebrard dijo que es su amigo, compañero y una persona a la que estima; no obstante, agregó que no puede opinar más sobre su excolaborador.

"Quisieran los adversarios, porque es natural, que hubiese una fractura, una ruptura [en la Cuarta Transformación], pero no hay eso, ni habrá, porque el pueblo está a favor de la transformación", aseguró AMLO. En tanto, pidió a los comunicadores "hacer su tarea" y preguntar en sus casas o vecinos si apoyan su proyecto político que encabeza.

Finalmente, el presidente de la República advirtió que quienes siguen los comentarios o análisis hechos por el empresario Claudio X. González o columnistas como el periodista Sergio Sarmiento, andarán confundidos en sus lecturas de la realidad.



El presidente se negó a hablar más sobre temas internos de Morena. Cuartoscuro





#### SHEINBAUM LLAMA A LEGISLADORES A LA UNIDAD

# Candidatos a 2024, con encuestas y tómbolas

LOS contendientes para las elecciones saldrán de métodos que permitan la equidad y cercanía con la militancia, adelantó a diputados la exjefa de Gobierno

#### POR XIMENA MEJÍA

Claudia Sheinbaum adelantó a legisladores de la 4T que no premiará con candidaturas a quienes la han respaldado, pues los aspirantes a los distintos puestos de elección que contenderán en 2024 se definirán mediante tómbolas y encuestas.

"Hoy soy la coordinadora nacional (de la Defensa de la Transformación) y no es así de que 'como me apoyaste, hoy tienes mano'. No, aquí todos somos lo mismo, venimos de un proceso, ese proceso se cerró y son las encuestas", aseveró en una reunión privada con diputados federales de Morena, el PT y el Partido Verde.

Aunque aceptó que el método de las encuestas es perfectible, Sheinbaum dijo que este método permite equidad en la selección de aspirantes y cercanía con los militantes y simpatizantes

La virtual candidata presidencial indicó que para consolidar los comités que apoyarán a la 4T en los comicios, los diputados deben realizar trabajo de campo, lo que también les ayudará a tener presencia en el territorio y salir beneficiados en eventuales encuestas.

Pidió dejar atrás la polémica derivada del sondeo en el que fue elegida como virtual abanderada del movimiento, llamó a la unidad 
y a sumar a "compañeros o 
compañeras de otros partidos, empresarios, gente 
de organizaciones civiles y 
dirigentes.

"Nos necesitamos a todos. Reunirnos todos para que todo mundo tenga claro que somos un solo movimiento", enfatizó.

Luego en conferencia, agregó que pidió a los legisladores defender el Paquete Económico 2024 enviado por el Presidente, ya que promueve la inversión en grandes obras públicas y preserva el espíritu de la austeridad republicana.

PRIMERA I PÁGINA 4



Excélsior

Sección: Portada, Nacional

2023-09-14 03:03:45

625 cm2

Página: 1,4 \$51,731.69

2/3

# "AQUÍ TODOS SOMOS LO MISMO"

# Seguirá definición por encuestas y tómbolas

#### **SHEINBAUM**

descarta que los legisladores que la apoyaron tengan pase directo a una candidatura para las elecciones de 2024

#### POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

La coordinadora de la Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, se reunió con diputados federales de Morena, PT y Verde Ecologista para llamarlos a la unidad y avisarles que, aun si la apoyaron para ganar la encuesta de Morena, no habrá premios y continuará el método de la encuesta y tómbola para definir las candidaturas.

"Para que ustedes sepan, yo ya dejé mi espacio hacia la encuesta. Hoy, soy la coordinadora nacional y no es así de que 'como me apoyaste, hoy tienes mano'. No, aquí todos somos los mismo, venimos de un proceso y son las encuestas", anunció.

La eventual aspirante por Morena para la próxima elección presidencial expuso una serie de objetivos prioritarios para la consolidación de los comités de la Defensa de la Transformación, que incluyen el trabajo de territorio de las y los diputados, lo cual, consideró, también les beneficiará a que tengan pre-

sencia a la hora de elegir por encuestas.

La exjefa de Gobierno capitalina aceptó que el método es perfectible, sin embargo, dicha opción permite equidad en la selección y cercanía con los militantes y simpatizantes, de acuerdo con una videograbación de la que **Grupo Imagen** tiene copia.

Ante el distanciamiento del exaspirante Marcelo Ebrard, el cual surgió tras su nombramiento como coordinadora de la 4T, Sheinbaum llamó los diputados a la unidad y a sumarse al futuro, rumbo a 2024.

"Nos necesitamos a todos. Reunirnos todos para que todo mundo tenga claro que somos un solo movimiento. Que ya pasó el proceso de la encuesta y que nos reunamos. Quedemos claros cuáles son las tareas. Que cada uno sepa lo que va hacer", expresó.

También pidió a los legisladores que en la conformación de los comités de la Defensa se busque sumar a "compañeros o compañeras de otros partidos, empresarios, gente de organizaciones civiles y dirigentes".

Después de más de una hora de reunión, la morenista ofreció una conferencia de prensa donde agregó que también pidió a los legisladores la defensa de la propuesta de Paquete Económico del presidente Andrés Manuel López Obrador para el próximo año.

Destacó que su contenido promueve la inversión en grandes obras públicas y preserva el espíritu de austeridad republicana.

En tanto, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, indicó que a la reunión asistieron 269 diputados de la coalición, de los 275 que son. Explicó que la falta algunos se debió a que viajaron al informe del gobernador de Sonora, Alfonso Durazo. Sin embargo, sí se ausentaron de diputados de Morena afines a Marcelo Ebrard.

Sheinbaum también

anunció que no iniciará en Oaxaca su gira nacional prevista para el próximo domingo, por la visita que realizará el presidente Andrés Manuel López Obrador.



#### **Portavoz**

Sheinbaum nombró a Gerardo Fernández Noroña, diputado federal del PT con licencia, como vocero de su campaña rumbo a los comicios de 2024.





Excélsior

Sección: Portada, Nacional

2023-09-14 03:03:45 625 cm2

Página: 1,4

\$51,731.69

3/3



oto: Mateo Reyes

Karen Castrejón, Aleida Alavez, Claudia Sheinbaum, Ignacio Mier y Alberto Anaya, durante la reunión de ayer, llevada a cabo en la Cámara de Diputados.



El Universal Sección: Portada,Nación 2023-09-14 03:44:03

497 cm2

Página: 1,6 \$61,341.35

35 1/3

### Sheinbaum pide dejar atrás encuesta v marcelistas forman corriente interna

Al ser recibida con gritos de "¡presidenta, presidenta!" en la Cámara de Diputados, la virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde, Claudia Sheinbaum, llamó a los legisladores federales de estas tres fuerzas políticas a la unidad y les dijo que la etapa de la encuesta interna ya acabó y ahora deben ir hacia un nuevo proceso.

Sheinbaum nombró a Gerardo Fernández Noroña como vocero y coordinador de sus

portavoces; éste señaló que todo indica que Marcelo Ebrard se quedará en Morena, pues las pláticas van bien.

Los diputados y senadores afines a Ebrard anunciaron que formarán una corriente en el interior de Morena con "visiones y decisiones propias", a fin de incidir en las resoluciones más relevantes en el Congreso. Enrique Gómez, Antonio López y Alelhí Salgado

| NACIÓN | A6

# Sheinbaum llama a partidos a la unidad

Se reune con

representantes de los tres grupos parlamentarios

> ENRIQUE GÓMEZ Y ANTONIO LÓPEZ

> -nacton@eluntversal.com

La virtual candidata presidencial de Morena, del Partido Verde y el Partido del Trabajo, Claudia Sheinbaum, se reunió en la Cámara de Diputados con legisladores de los tresgrupos parlamentarios para llamarlos a la unidad, ante los mensajes que han enviado quienes apoyan al excanciller Marcelo Ebrard y amenazan con una fractura.

Aseguró que el proceso interno de selección ya concluyó e inició el del Comité Ejecutivo de Morena y las direcciones del Partido Verde y del Partido del Trabajo para consolidar la coalición, porque la etapa de la encuesta y definición del candidato ya terminó.

"Terminó la encuesta, vamos hacia un nuevo proceso, y me da mucho gusto que hayan estado todos", comentó en una conferencia de prensa que dio después de la reunión con alrededor de 269 diputados afines a su candidatura.

En este contexto, anunció que el diputado con licencia Gerardo Fernández Noroña será el vocero de su campaña. "Con mi compañero Gerardo Fernández Noroña, quien nos ayudará a coordinar vocerías y al vínculo con organizaciones sociales y civiles", informó.

Por su parte, Fernández Noroña dijo que tras sostener una plática con Claudia Sheinbaum todo parece indicar que Ebrard se quedará en Morena, pues las conversaciones van bien y recordó que el ex canciller tendrá su espacio en el Senado de la



El Universal Sección: Portada, Nación

2023-09-14 03:44:03 497 cm2

Página: 1,6

\$61,341.35

2/3

República como se acordó desde antes de ir a la encuesta de la 4T.

Sheinbaum detalló que dialogaron sobre el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) y aseguró que los diputados del bloque oficialista apoyarán el planteamiento enviado por el presidente López Obrador.

"Tuvimos una reunión de mucha unidad y, primero, nuestro apoyo por supuesto al presidente Andrés Manuel López Obrador. Hablamos del presupuesto de egresos, del paquete fiscal. Y, segundo, hablamos de la importancia de la unidad en nuestro movimiento y de las tareas que vienen hacia adelante", especificó.

"Estuvieron todos, me da mucho gusto que estuvieran todos porque nosotros siempre vamos a hacer un llamado a la unidad", aseguró entre gritos que la proclamaban "¡presidenta!".

Fuentes de Morena consultadas por este rotativo aseguraron que se trató de una reunión cordial entre los diputados federales y la virtual candidata presidencial, y que incluso acudieron legisladores afines al excanciller Marcelo Ebrard, entre ellos Karla Almazán Burgos, Miguel Carrillo Cubillas y Salma Luévano Luna.

Desde el Auditorio Aurora Jiménez de la Cámara de Diputados, Sheinbaum Pardo hizo un llamado a los diputados de San Lázaro para trabajar para la consolidación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. "Todo esto que es la dirección del movimiento, hombres y mujeres de buena voluntad, no podemos fallarle al pueblo de México", señaló. ●

Claudia
Sheinbaum,
aspirante a la
Presidencia de
Morena, ofreció
una conferencia
de prensa en la
Cámara de
Diputados tras
la plenaria de la
coalición
Morena, PT y
Verde.

CLAUDIA SHEINBAUM Aspirante de Morena a la Presidencia "Tuvimos una reunión de mucha unidad y, primero, nuestro apoyo por supuesto al presidente Andrés Manuel López Obrador. Hablamos del presupuesto de egresos, del paquete fiscal"





El Universal Sección: Portada, Nación

497 cm2

Página: 1,6 \$61,341.35

3/3





# Seguirán encuestas y tómbola para elegir a candidatos, dice Sheinbaum

#### La líder de la 4T se reúne con diputados de Morena y aliados

#### ALMA E. MUÑOZ Y ENRIQUE MÉNDEZ

En su primera reunión con diputados como coordinadora nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo delineó a las bancadas de Morena, PT y PVEM tareas para 2024: trabajar en territorio, puerta por puerta, calle por calle, colonia por colonia.

Y aclaró que la tómbola y las encuestas seguirán como método de selección de candidatos para los morenistas. "No se preocupen, aquí tenemos cuadros muy fregones", les dijo. En el encuentro privado se refrendó el apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador y al paquete económico para el próximo año.

En conferencia de prensa, Sheinbaum dio a conocer que Gerardo Fernández Noroña será su vocero y coordinará a otros voceros del equipo, anticipó que está por definir un nuevo lugar para el arranque de las reuniones internas que sostendrá a partir del domingo, para no empalmarse con la gira de ese día del mandatario a Oaxaca.

Destacó que ella y López Obrador tienen su propio espacio: "no queremos estar el mismo día en el mismo lugar. En este momento somos partidos, movimiento, y el Presidente por supuesto tiene su propia labor".

Indicó que sus recorridos serán reuniones internas de unidad; después, asambleas en el contexto electoral y de invitación a la firma del acuerdo por la transformación. "Aquí no sobra nadie; al contrario, habrá una convocatoria para que muchas más personas sean parte de este gran movimiento de transformación", explicó.

El coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, dio la introducción al diálogo con los legisladores y solícito exclamó: "acá están tus compañeros diputados de la coalición, unidos en torno a nuestra coordinadora. ¡Eres nuestra comandanta y nosotros tus soldados!"

Al encuentro en San Lázaro acu-

dieron algunos diputados simpatizantes de Marcelo Ebrard, como Salma Luévano; Mario Cubillas; Hamlet García Almaguer y la vicepresidenta de la Cámara, Karla Yuritzi Almazán, así como el verde Javier López Casarín.

No obstante, la vicecoordinadora Alcida Alavez –quien se perfila como el enlace territorial de Sheinbaum con las bancadas– ya ha tenido acercamientos con casi todos los marcelistas.

Antes, a la pregunta de si el ex canciller ya le contestó el mensaje de texto que le envió el jueves de la semana pasada, y si le ofrecerá algún cargo, la virtual candidata presidencial reiteró: "he dicho, las puertas están abiertas, y si hay algún tema en particular, se los informaremos".

Él diálogo que sostuvo con los diputados se dio de forma paralela a la sesión ordinaria, en la que durante dos horas sólo se desahogaron iniciativas, con un salón semivacío. Los 269 diputados de los tres partidos que estuvieron con Sheinbaum pasaron lista y luego se salieron.

Mientras la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia responde –a más tardar este viernes–si admite, desecha o declara improcedente la queja interpuesta por Ebrard, Sheinbaum pidió a los diputados dejar atrás la etapa de la encuesta que le dio el triunfo.

"Vamos hacia un nuevo proceso; me da mucho gusto que hayan estado todos, porque siempre vamos a seguir haciendo un llamado a la unidad.'

Señaló que próximamente se reunirá con Manuel Velasco Coello, la *corcholata* del PVEM: "sí, todos tienen una tarea en este proceso".

La coordinadora de la 4T también respaldó la iniciativa de Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto de Egresos del último año del Presidente. "Tiene la defensa de los grandes derechos del pueblo de México; es un presupuesto histórico en términos de obras públicas y de la austeridad republicana que nos caracteriza".

De salida, Mier llamó a "la defensa de un proyecto transformador que ha costado sangre, sudor y lágrimas al pueblo de México".

Por la noche, Sheinbaum compartió a través de la red social X (antes Twitter) que se reunió con Lázaro Cárdenas Batel. "Me dio mucho gusto recibir y platicar con Lázaro Cárdenas Batel, quien hoy está como asesor de la Presidencia pro tempore de la Celac", posteó.





# Xóchitl sufre "síndrome de la Chimoltrufia", señala AMLO

La virtual candidata del PRIAN y PRD no tiene calidad moral ni congruencia, afirma el presidente Como el personaje de comedia de

Televisa, "como dice una cosa dice otra", cuestiona López Obrador

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA Y ELIA CRUZ CALLEJA

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA

nacion@contrareplica.mx

# LOPEZ OBRADOR COMPARA A XOCHITL GÁLVEZ CON LA 'CHIMOLTRUFIA'

En 2010 prometía "chingarse al PRI" en Hidalgo, ahora es su candidata presidencial. Ante ello, dijo que para gobernar México se necesita congruencia







Contra Réplica Sección: Portada,Nación

2023-09-14 03:27:08 453 cm2

Página: 1,4

\$0.00

2/3

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) comparó a Xóchitl Gálvez Ruiz, senadora del Partido Acción Nacional (PAN) y su futura candidata presidencial, con el personaje de la 'Chimoltrufia'. Esto por decir en 2010 que sacaría al Partido Revolucionario Institucional (PRI) del gobierno de Hidalgo y hoy ser su candidata presidencial, ya que este partido se alió con el blanquiazul y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para formar el Frente Amplio por México, bloque que la postulará en 2024.

Tras exhibir al argentino Javier Milei por insultar al papa Francisco en una entrevista, AMLO dijo que el político autodenominado 'libertario' al menos es un conservador honesto. En tanto argumentó que en México los "corruptos" cínicos del PRI y los hipócritas del PAN demuestran que en el fondo los conservadores son lo mismo, expresen o no sus ideas.

Como prueba fiel de tal fenómeno, pidió al vocero presidencial, Jesús
Ramírez Cuevas, buscar y reproducir
un video de 2010 en el que se observa
que Xóchitl Gálvez, entonces candidata panista a la gubernatura de Hidalgo, golpeando una piñata del logo del
partido tricolor. La grabación muestra
que mientras intenta romperla con un
palo, sus seguidores le gritan "¡Ya llegó, ya está aquí la que va a chingar al
PRI!".

López Obrador expresó que para transformar un país los políticos requieren de autoridad moral y congruencia. Al respecto, comentó que sin autoridad moral es imposible gobernar una nación como México, destacando que dentro de sus fronteras vive gente buena y creativa.

"Entonces, no es: 'Yo pensaba así y ahora pienso, como digo una cosa digo la otra'. ¿Quién decía eso? No se puede", dijo AMLO comparando así a Xóchitl Gálvez con 'La Chimoltrufia', personaje creado por Roberto Gómez Bolaños e interpretado por Florinda Meza. Cabe destacar que dentro de las frases icónicas de este personaje de la televisión mexicana estaba "Yo como digo una cosa, digo otra". •

#### **EL DATO**

EL MANDATARIO exhibió un video en el que se observa a Xóchitl golpeando una piñata del logo del partido tricolor.





453 cm2

Página: 1,4 \$0.00

3/3



Contra Réplica
PERCONO DE MESTRACIO

Dijo que los "corruptos" del PRI y los "hipócritas" del PAN son lo mismo. Cuartoscuro



El Financiero Sección: Nacional 2023-09-14 02:07:53

287 cm2

Página: 29 \$38,979.89

1/1



# Confidencial

# La diputada presidenta, "vestida y alborotada"

A la nueva presidenta de la Cámara de Diputados, la priista **Marcela Guerra**, le hicieron pasar ayer su primer trago amargo frente al gobierno morenista de la '4T'. No fue invitada al primer acto cívico nacional que le tocaba como titular de la Mesa Directiva, la ceremonia por los Niños Héroes. Y vaya que lo lamentó: "Yo, la verdad, me quedé vestida y alborotada, porque yo sí quería ir a celebrar con el pueblo, con la gente este día tan importante para la nación, pero es un estilo personal del señor Presidente que no pretendo politizar; no pasa nada" y "vamos a celebrar aquí en la Cámara con un pozole...".

### Demandan memoria... y congruencia a titular de Segob

Fuerte fue ayer la demanda de "congruencia" de diputados del PRD a la nueva titular de Gobernación, **Luisa María Alcalde**. Recordaron que cuando era diputada exigió al gobierno de Peña Nieto instalar una mesa de diálogo con familiares de desaparecidos y con los titulares de la Segob, la entonces PGR y la Comisión Nacional de Seguridad. La bancada amarilla reclamó que, "ahora que está del otro lado de la mesa" y "ante el intento de la '4T' de hacer un nuevo registro de desaparecidas para maquillar cifras, es tiempo de que la secretaria haga memoria y haga válida de propuesta de hace 10 años...".

# Delgado no pierde esperanzas en CDMX

Y a medida que se siguen encartando y descartando suspirantes para la CDMX, nos comentan que el dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, no se quiere bajar de la contienda. Estar plenamente alineado con el Presidente y haber –bien o mal– logrado 17 gubernaturas, son sus cartas de presentación. Delgado sabe que se requiere a un político experimentado para recuperar el terreno perdido en 2021, por lo que apuesta también a su paso como secretario de Finanzas y de Educación. Sólo que hay un pequeño detalle que ya lo reiteró Ricardo Monreal, las decisiones ahora las toma quien tiene el bastón de mando, y ya sabemos quién es el favorito de Claudia Sheinbaum.

#### Invitación a Sheinbaum

Igual que en San Lázaro, ya hicieron llegar la invitación a la virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, para que acuda a la Cámara alta a un encuentro con las bancadas de guinda, del PT y Verde. No obstante, nos cuentan, a diferencia de la Cámara de Diputados, la exjefa de Gobierno no les ha dicho cuándo asistirá. De visitar el Senado, Sheinbaum podría encontrarse nada menos que con la virtual candidata de la oposición, **Xóchitl Gálvez**, quien, cuestionada al respecto, soltó: "La saludo con todo gusto". ¿Será?

#### Alfil de Marcelo se va con Delfina

**Daniel Sibaja González** fue nombrado como titular de la Secretaría de Movilidad por la gobernadora electa del Estado de México, Delfina Gómez. El diputado local, quien hasta hace poco era fiel aliado de Marcelo Ebrard, optó por acomodarse en otro lado. Empiezan a dejar solo al excanciller, quien sigue con su lucha, pero no parece que con la misma fuerza.

#### Interlocutor eficaz

Su trabajo y confianza generado entre sus compañeros del Senado y en el movimiento de transformación ponen a **Eduardo Ramírez** como un interlocutor reconocido, por lo que además de estar avanzando en las tareas legislativas, el titular de la Junta de Coordinación Política ahora despliega toda una labor de conciliación con el propósito de que se logre el acercamiento entre Claudia Sheinbaum y el excanciller Marcelo Ebrard. Si lo lograra se posicionaría fuertemente como aspirante a la candidatura de Chiapas.



2023-09-14 02:25:42

#### MH: SÓLO AMERITA MULTA

GÁLVEZ RETA A MORENA A
'DEMOLER' SU CASA; DICE QUE
DICTADURAS EMPIEZAN POR
QUITAR CASA A OPOSITORES.
PÁG. 30

#### MORENA EXIGE QUE DEMUELAN EL EDIFICIO DONDE VIVE

# "Las dictaduras empiezan por quitar sus casas a los opositores", afirma Xóchitl

La senadora teme por su seguridad y la de su familia porque revelaron su dirección

#### **EDUARDO ORTEGA**

eortega@elfinanciero.com.mx

La virtual candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, afirmó que teme por su seguridad y la de su familia porque al hacerse público su domicilio la pone en riesgo y retó a los militantes de Morena a "demoler" su casa, por presuntamente ser una construcción ilegal.

La víspera, Morena en la Ciudad de México exigió a las autoridades de la alcaldía Miguel Hidalgo verificar, clausurar y demoler el conjunto habitacional en el que reside la senadora panista, por no contar con el permiso de uso y ocupación.

"Que la demuelan y si quieren llevarse mi bici al corralón, también (...) Si me tiran mi casa, millones de mexicanos me van a abrir la suya".

La legisladora hidalguense señaló que la adquisición de su casa está dentro de la ley, ya que es legal el uso de suelo y no hay conflicto de interés, por lo que acusó al presidente López Obrador de ser "el director de orquesta" de los ataques.

"Saben que estamos subiendo en las encuestas y eso los tiene muertos del miedo. Ya me mandaron a todos sus voceros, a los gobernadores, al de Oaxaca, al de Sonora y pues me van a echar montón. La orquesta de la '4T' es dirigida desde Palacio".

"Las dictaduras empiezan por quitarle su hogar a los opositores. Pregúntenle a Daniel Ortega, que hace unos días se la quitó a la escritora Gioconda Belli", sostuvo.

Y retó a que la investiguen: "No van a encontrar más. No hay casas en Houston y no hay depósitos en dólares".

La alcaldía Miguel Hidalgo confirmó que la casa no cuenta con autorización de uso y ocupación, pero no amerita ser demolida y, en todo caso, se aplicaría una multa económica al constructor y al director responsable de obra.





El Financiero Sección: Portada,Nacional 2023-09-14 02:25:42

248 cm2

Página: 1,30 \$29,306.91

2/2



Respuesta. Xóchitl Gálvez, virtual candidata presidencial del Frente, en un video, ayer.



MEX Diario Imagen Sección: Opinión 2023-09-14 03:33:38

193 cm2

Página: 9 \$10,401.36

1/1

# Precios y desprecios La cuauhtemiña

#### Por Freddy Sánchez

Si Harfuch es el candidato de Claudia Sheinbaum para la jefatura de Gobierno en la Ciudad de México y la aludida fue la candidata de AMLO para ganar la contienda interna de Morena como aspirante presidencial, qué pueden esperar otros aspirantes para el mismo cargo con apoyo morenista,

Dos casos conviene resaltar: el de Ricardo Monreal y Cuauhtémoc Blanco.

En relación con el primero, fue del dominio público su intención de buscar la candidatura de Morena para llegar al gobierno de la capital del país, pero sus afanes cambiaron después de que tuvo la misma voluntad de competir por la presidencia y las circunstancias se lo impidieron.

A diferencia del ex futbolista que no se sabe bien a bien si mantendrá su afán de competir por el puesto en mención, pero dijo que lo haría y hasta ahora sus aspiraciones políticas han sido cobijadas por esos favores que permiten alcanzar el éxito en lo que alguien con "buen padrino" se proponga.

El caso de Ricardo Monreal ha sido distinto puesto que primero con la candidatura presidencial y ahora la de la Ciudad de México, sus planes tuvieron que modificarse porque una vez más parecen haber quedado ensombrecidos por factores circunstanciales.

Y es que el jefe de la policía que decidió renunciar a su empleo para contener en la interna de Morena, según se ha dicho es el favorito de la favorita del Presidente.

Así las cosas, el que podría tener mayor respaldo para asumir la candidatura lógicamente es Harfuch, si Claudia aboga por él ante el presidente y lo convence de que le pida a Monreal que apoye lo que de ahora en adelante la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de México considere conveniente para fortalecer su candidatura con otros candidatos afines a sus miras electorales.

En ese sentido pues, el senador Monreal estaria repitiendo la historia de esa clase de competidores que siempre están en las grandes competencias, pero a la mera hora algo se interpone y no logran llegar a la meta. O bien por haber decidido dejar a un lado "sueños imposibles" para no perjudicar sus propios intereses obstinándose en conseguir lo que sus circunstancias personales no le permiten tener a su alcance.

El caso es que por ahora la candidatura del partido en el poder para el gobierno de la ciudad sigue siendo un asunto por resolver y a los que se han apuntado para la contienda como algunos suelen decir no hay porque descartarlos en tanto no se dé ningún descarte.

Y justo por esa razón la posibilidad de que Cuauhtémoc Blanco logre dicha candidatura depende de los arreglos que puedan darse entre quienes están cerca de Andrés Manuel y gozan de su confianza para opinar en estos casos, aunque obviamente "lo que diga mi dedito" como diría el presidente será lo que a fin de cuentas se haga con respecto a quien sea o no candidato de Morena al gobierno del otrora Distrito Federal.

En el ánimo social es probable que Harfuch a quien se le atribuye un buen desempeño en el cargo de jefe policiaco, (contradiciendo aquellas voces que lo señalan como protector de ciertos grupos de la delincuencia organizada), sea en las actuales circunstancias un prospecto dificil de vencer en la contienda interna de Morena. Sin Monreal como aspirante al gobierno capitalino probablemente facilitará la nominación del ex jefe de la policía. Aunque desde luego cualquier intento por buscar la representación electoral de un partido político para buscar algún cargo tiene reservadas sus sorpresas como lo podría ser que Cuauhtémoc Blanco pudiera burlar a Harfuch con una maniobra semejante a su famosa cuauhtemiña.

> serviciospremier\_vip @hotmail.com





#### OTRA PROPUESTA

# DeSantis quiere fuerza letal contra migrantes

#### POR MANUEL OCAÑO

Corresponsal global@gimm.com.mx

SAN DIEGO.— El gobernador de Florida y candidato presidencial, Ron DeSantis, declaró que de llegar a la Casa Blanca autorizará el uso de misiles dirigidos a territorio mexicano contra carteles.

"Usaríamos cualquier recurso disponible. Las tácticas creo que se pueden debatir; si quieres cumplir en algo, habrá diferentes personas que te informen en diferentes maneras, así que dependerá de la situación", dijo DeSantis en entrevista con la periodista Norah O'Donnell de la cadena CBS.

DeSantis afirmó que desplegará militares armados en la frontera autorizados a disparar contra quienes crucen sin permiso y porten alguna mochila en la espalda.

"¿Usted enviaría tropas al interior de México?", interrumpió la reportera.

"Están invadiendo nuestra frontera, con tráfico sexual, con tráfico humano y están trayendo cantidades masivas de drogas", dijo.

"Nuestro país está siendo invadido y lastimado por lo que hacen", dijo el gobernador de Florida.

"Tendré a las fuerzas militares en la frontera, cien por ciento. Quiero decir, si tratan de penetrar el muro, tendremos autorizada la fuerza letal para ser capaces de detenerlos", dijo. La periodista preguntó si los militares en la frontera van a disparar a los indocumentados.

"Tienes que identificarlos como hostiles, si hay una señora con un bebé, no es un miembro de un cartel", concluyó el republicano.





210 cm2

Página: 20 \$12,799.68

2/2



Foto: Reuters



**EXCELSIOR** 



La Crónica de Hoy Sección: Nacional 2023-09-14 03:29:58

45 cm2

Página: 8 \$8,141.71

1/1

### Nombra Sheinbaum a Fernández Noroña como su vocero

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, informó que nombró como su vocero al diputado petista con licencia Gerardo Fernández Noroña, quien además va a coordinador a otros voceros y voceras de la Coordinación Nacional de Defensa de la Transformación.

La ex jefa de Gobierno de la CDMX acudió este miércoles a la Cámara de Diputados a instancias del líder del grupo parlamentario del partido guinda, Ignacio Mier Velazco, donde sostuvo una reunión a puerta cerrada con los legisladores también del PT y del Verde Ecologista.

También comentó que se abordó el tema del Presupuesto de Egresos, del Paquete Fiscal que se ha enviado, y de todo el apoyo y defensa de la propuesta presupuestal que ha enviado el presidente AMLO • (Eloísa Domínguez)



Contra Réplica Sección: Portada,Nación 2023-09-14 03:29:54

226 cm2

Página: 1,5 \$0.00

1/1

# NOROÑA, COORDINADOR DE VOCERÍAS DE SHEINBAUM

# SHEINBAUM NOMBRA A FERNÁNDEZ NOROÑA COMO COORDINADOR DE VOCERÍAS

LA COORDINADORA de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, nombró al diputado con licencia y exaspirante presidencial, Gerardo Fernández Noroña, como su coordinador de vocería de cara a la campaña presidencial de 2024.

Luego de reunirse con los diputados de las bancadas de Morena, PT y PVEM en San Lázaro, incluidos los simpatizantes de Marcelo Ebrard Casaubón, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México reveló que el legislador petista será su vocero, además de que coordinará a todos los voceros de los comités de defensa de la Cuarta Transformación.

Apenas ayer por la noche, Claudia Sheinbaum dio a conocer que se integraban a su equipo de trabajo sus

excompetidores, Adán Augusto López Hernández, exsecretario de Gobernación, y Ricardo Monreal Ávila, excoordinador de los senadores de Morena, el primero como coordinador político, mientras que el segundo como coordinador de organización y enlace territorial.

En ese sentido, adelantó que Ma-

nuel Velasco Coello también tendrá un encargo en la organización del proyecto que encabeza, pero primero conversarán cuál sería esa posición.

"Él (Gerardo Fernández Noroña) me va a ayudar en la vocería y a coordinar a otros voceros de la coordinación de la defensa de la cuarta transformación. Estamos por reunirnos con Manuel (Velasco), todos tiene una tarea en este proceso", afirmó.

Minutos más tarde del encuentro

con legisladores, la candidata presidencial morenista confirmó la designación de Fernández Noroña a través de un mensaje en sus redes sociales en la que señaló que además de vocero, el diputado petista también será el enlace con organizaciones sociales y civiles.

Por Elia Cruz Calleja





Noroña coordinará a todos los voceros de los comités de defensa. Cuartoscuro







345 cm2

Página: 2 \$61,709.50

1/2

#### **ROZONES**

#### Fin a mafias de gruyeros

La Raze

Importante, nos comentan, el anuncio que hizo ayer la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de **Jorge Nuño**, de que se elimina el cobro por el uso de rampas de emergencia en las carreteras federales. Sobre todo, porque esta decisión viene a poner un alto a los abusos que cometen los operadores de grúas, los famosos gruyeros. Y es que usuarios que los han padecido aseguran que actuaban como mafias. Surgidas con la connivencia de la desaparecida Policía Federal de Caminos, provocaban que recuperar un automóvil después de un accidente carretero, aunque éste fuera mínimo, implicara una extorsión estratosférica. El caso es que además de la decisión sobre el uso de las rampas se crea el Sistema Informático de Registro de Servicios que dará transparencia y certeza en el rescate de vehículos con grúas. En esta plataforma estarán las tarifas que todos deberán respetar. Ahí el dato.

#### Sheinbaum con Cárdenas

Y es **Claudia Sheinbaum** quien sigue tejiendo fino y mandando señales, nos dicen, del proceso de cierre de filas que está acometiendo en torno al movimiento del que recibió el bastón de mando. Y es que, nos cuentan, en las redes compartió una foto con **Lázaro Cárdenas Batel**, actual asesor de la Presidencia *pro tempore* de la Celac. "Me dio mucho gusto recibir y platicar con Lázaro Cárdenas Batel", refirió la coordinadora de la Defensa de la Transformación. Lázaro, hijo del ingeniero **Cuauhtémoc Cárdenas** — este último parte de una expresión de izquierda no forzosamente amalgamada a la 4T— antes del actual encargo ocupó la coordinación de asesores del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, posición en la que estuvo hasta el pasado mes de marzo. Por cierto que en la imagen, a la exjefa de Gobierno y al también exgobernador de Michoacán se les ve con sonrisas relajadas, nos hacen ver.

#### Uso abusivo de materiales

Y a propósito de la intención de Morena en la Ciudad de demoler la casa de **Xóchitl Gálvez**, fue el director general de Gobierno y Asuntos Jurídicos de Coyoacán, **Obdulio Ávila**, el que reprobó que se usaran materiales de un proceso de rendición de cuentas como lo es la publicitación vecinal, para armar el material con el que falsamente se acusa un incumplimiento de la ley en la construcción del domicilio de quien será la candidata presidencial del Frente. "Es absolutamente falsa la historia, típica de un gobierno que manipula datos y hechos", acusó el funcionario. Reprobó a los "porros" que, dijo, fueron enviados a desviar la atención de los graves problemas de seguridad, económicos y sociales del país y desaseo en el proceso de elección de su candidatura presidencial. "Morena ataca porque quiere robarse la elección, demoliendo o acuchillando instituciones", sentenció.

#### El equipo de Delfina

Nos cuentan que durante la presentación del gabinete de Delfina Gómez no hubo sorpresas, pues se confirmó que **Horacio Duarte** será el segundo al mando como titular de la Secretaría General de Gobierno. **Higinio Martínez** no estará en secretaría, sino como responsable de proyectos especiales y jefe de gabinete. El equipo que dio a conocer ayer la gobernadora electa del Estado de México está marcado por la equidad de género, pues está integrado por siete mujeres y nueve hombres. La relación puede variar, pues está pendiente el nombramiento del titular de la Secretaría de Finanzas. Un factor a destacar es que no se trata de un gabinete netamente morenista, pues también hay varios académicos destacados sin filiación partidista y una empresaria. Ahí el dato.





La Razón de México Sección: La Dos 2023-09-14 02:39:28

Página: 2 345 cm2

\$61,709.50

2/2

#### AMLO con Samuel

Y el que ayer andaba no contento sino lo que le sigue era el gobernador de Nuevo León, Samuel García. Y es que resulta que con el Presidente López Obrador inauguró el Acueducto El Cuchillo II, obra de infraestructura con la que se atiende sin más demora el grave problema hidráulico que ha enfrentado el estado en los últimos tiempos. Un proyecto que además se construyó con la conjunción de recursos y esfuerzos federales y locales y en un tiempo récord. "Como es sabido, pertenecemos a movimientos distintos", dijo el Presidente, "pero, él (Samuel) ha entendido que tenemos que trabajar juntos, más allá de las banderías partidistas. Eso lo ha entendido muy bien Samuel, y por eso hemos podido avanzar". Samuel, cuyo nombre suena como posibilidad en las definiciones de MC rumbo al 2024, correspondió: "El día de hoy es un día muy importante para Nuevo León y tenemos muchos agradecimientos que dar, empezando por usted".

#### Quiere llamar la atención

Y fue el gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, quien ayer anunció que solicitará licencia para buscar la candidatura de Morena a la CDMX. Eso sí, aclaró, será temporal, para evitar que el Congreso nombre a un interino. Pero resulta que un encargado del despacho, como el que pretende dejar, no puede terminar el mandato. Y hasta la pregunta es necia: ¿Para qué pide licencia si de antemano sabe que va a regresar al cargo? El Cuau, nos recuerdan, era bueno para las fintas en el futbol, pero lo de gobernar no se le ha dado. Para muchos el comportamiento de exfutbolista en los últimos días, más que finta parece una burda maniobra para llamar la atención. Y la acomete so riesgo de dejar la impresión de que adelantó el 28 de diciembre. Uf.







**#DANTEDELGADO** 

# METE EN 'BARAJA' DE MC A MARCELO EBRARD

DESTACÓ QUE EL PARTIDO

NARANJA ESTÁ ABIERTO

A TODA LA SOCIEDAD





PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM







El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-09-14 01:50:23

376 cm2

Página: 1,8 \$93,043.15

2/3

Aunque no lo encarta ni lo descarta, el senador Dante Delgado Rannauro metió en la "baraja" de aspirantes presidenciales de Movimiento Ciudadano a Marcelo Ebrard, al afirmar que es un político preparado que debe hacer sus propias valoraciones políticas.

"Más que descartarlo o encartar, las notas de ayer donde dice que va a seguir una serie de procedimientos y eso es lo que yo me refiero, hablando de procedimientos legales y creo que debe de agotar sus ejercicios y en su momento hacer valoraciones políticas", dijo en entrevista con Salvador García Soto para **Heraldo Radio**.

Incluso, dijo que su partido está abierto a toda la sociedad en su conjunto, es decir, tiene normas que permiten que al menos 50 por ciento de las candidaturas provengan de la sociedad civil.

Pero Delgado aclaró que MC tiene a sus propios liderazgos, como el gobernador de Nuevo León, Samuel García, quien podría captar el voto joven; el coordinador de los diputados federales de MC, Jorge Álvarez Máynez.

Entre esa baraja de posibles candidatos, Delgado se volvió a incluir, pues dijo que MC no se quedará sin candidatura presidencial.

"Puedo decir por el conocimiento, los resultados que se han dado, la acción de gobierno y el conocimiento de la geografía física y humana del país, que estoy preparado para hacer el nuevo Presidente, pero también creo que hay que darle espacio a las nuevas generaciones", aseveró. 18



POSIBLES
CANDIDATOS
DE MOVIMIENTO
CILIDADANO



 Dante dijo que AMLO es el único presidente que no ha hablado con la oposición.

• Reiteró que no hay la posibilidad de alianza con otros partidos.

#### DIÁLOGO

 Dante Delgado visitó ayer Heraldo Media Group.





El Heraldo de México Sección: Portada,País 2023-09-14 01:50:23

376 cm2

Página: 1,8 \$93,043.15

3/3









# Sacapuntas

#### CEREMONIA MORENISTA EN EDOMEX

**ELHERALDO** 



> Nos hacen ver que el traspaso de poderes en el Estado de México, este jueves, será un evento totalmente morenista. No sólo está confirmada la asistencia del presidente López Obrador a la rendición de protesta de Delfina Gómez como gobernadora, sino que ningún representante del CEN del PRI acudirá al acto, pues están muy enojados con el gobernador saliente. Alfredo del Mazo. Muchos ven en esa ceremonia el sepelio del grupo Atlacomulco.



INTEGRARÁN A VELASCO

TAMBIÉN

#### MANUEL VELASCO

Nos dicen que en las próximas horas se sabrá qué posición ocupará **Manuel Velasco** en el proyecto de **Claudia Sheinbaum**, virtual candidata presidencial de la 4T. Como ex aspirante, el militante del Partido Verde, también es considerado como parte de la estructura con la que buscarán ganar la elección de junio de 2024.



QUIJANO VA POR LA REELECCIÓN

#### LUIS GERARDO QUIJANO

Por la reelección va el alcalde de Magdalena Contreras, Luis Gerardo Quijano. En Heraldo TV dijo contar con el apoyo del Frente Amplio por México para repetir en el cargo, pues considera que tres años es un "periodo muy corto" y para dar mejores resultados "necesitamos un poquito más de tiempo para lograrlos".



**GABRIEL GARCÍA** 

#### VIENTOS FAVORABLES PARA GABRIEL GARCÍA

) Viento en popa va el senador Gabriel García con su propuesta de una nueva lev general de aguas, que busca crear contralorías de vecinos que vigilen el cuidado del líquido. La iniciativa está en la comisión de Recursos Hidráulicos, presidida por el yucateco Raúl Paz, quien debe mostrar su capacidad negociadora para modificar una ley intacta por más de 10 años.



CELIA MAYA

#### CELIA MAYA, AL CJF

) Nos cuentan que es prácticamente un hecho el nombramiento de Celia Maya como integrante del Consejo de la Judicatura Federal. La magistrada, nos recuerdan, es muy cercana a la 4T, y su designación se realizará el próximo 19 de septiembre en el Senado de la República donde, dicen, todo está perfectamente amarrado para que se apruebe por consenso.



El Universal Sección: Opinión 2023-09-14 03:55:49

138 cm2

Página: 15 \$18,537.40

1/1

### Ebrard, político timorato ALFONSO ZÁRATE

ue ya letocaba, que porque en otros momentos dio un paso atrás en beneficio de López Obrador... La verdad es que la aspiración de Marcelo de llegar a ser jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, en 1999, carecía de viabilidad, de allí su declinación a favor de Andrés Manuel. El llamado Partido del Centro Democrático, que fundó con Manuel Camacho, no era sino un membrete; sin embargo, López Obrador recompensó ese gesto integrándolo en su gabinete como secretario de Seguridad Pública.

Doce años más tarde, en 2011, Marcelo volvió a quedarse a la vera del camino, porque no había forma de ganarle la candidatura presidencial al mayor líder social de la izquierda. En consecuencia, sugerir que Andrés Manuel se la debía resulta una gracejada.

Ebrard no es un personaje carismático, carece de esa magia que lleva a
seducir a los electores, tampoco es una
figura popular, menos aún populachera, su reputación proviene de su
sofisticación, del balance positivo de
su gestión como jefe de Gobierno de
la capital (aunque en el caso de la Línea 12 del Metro persisten graves cuestionamientos) y, sobretodo, de que era
la opción moderada (la menos mala)
de la 4T, en consecuencia, quienes lo
apoyarían hoy serían electores "racionales" que, en el momento de la definición, no desperdiciarían su voto.

Astuto, como es, Marcelo Ebrard supo desde un principio que el presidente volvería a ser, como en los tiempos dorados del partidazo, el supremo elector, y supo siempre que la elegida era Claudia Sheinbaum, de allí su arrebato de llamar cobardes a Mario Delgado y a Alfonso Durazo, pero se queda corto: no se atreve a denunciar al ventrilocuo.

De manera análoga, sus denuncias ante la Comisión de Honestidad y Justicia de Morena se circunscriben a lo que ocurrió el día de la jornada y la víspera, pero no osan señalar que, al menos desde dos años atrás, López Obrador mostró con toda claridad cuál era su designio y que, obedeciendo a su mandato, gobernadores,

ueya letocaba, que porque en legisladores, funcionarios, intelecotros momentos dio un paso tuales orgánicos y periodistas maiatrás en beneficio de López ceados se lanzaron a la cargada.

Se abren algunos escenarios: si Movimiento Ciudadano postula a Marcelo como su candidato a la Presidencia es posible que las encuestas registren, en un primer tramo, un respaldo del 7 u 8 por ciento (porque la escisión de Jalisco lo dejaría casi en sus huesos); quizás más adelante podría darse un crecimiento a 10 o 11 puntos, pero allí se estancaría y, finalmente, en vísperas de la elección, se daría el desfonde cuando quienes lo hubieran apoyado entendieran que su voto sería un sufragio perdido y ejercerían el voto útil o estratégico.

En los años sesenta del siglo pasado se conocía a la parte más bella y vibrante de esta capital como la Zona Rosa, así la bautizó el pintor José Luis Cuevas porque, según decia, era demasiado audaz para ser blanca y demasiado tímida para ser roja. Éste parece ser el caso del excanciller: un político demasiado audaz para ser blanco y demasiado tímido para ser rojo.

Presidente de Grupo Consultor Interdisciplinario. @alfonsozarate







#### ¡Destruyan esa pinche casa!

magino la sesión del war room: desbordados de arrogancia, sintiéndose grandes estrategas, fingiendo indignación frente a la "corrupta" candidata de la oposición. ¿Cómo podría Xóchitl ser presidenta así?, no, no, no, ¿con qué calidad moral se atrevió a develar el escándalo de la casa gris?, ¿con qué cara le hizo pasar esos corajes al presidente?, ¡vamos a devolver el golpe!, ¿cómo le ponemos?, ¡la casa del moche!, sí, sí, sí, y ahora vamos a decirle ¡Móchitl!, para que le duela, para que aprenda la cabrona.

Y luego, la ensoñación, el orgasmo de las chaquetas mentales, jimagínate, weyl, pinche manifestación del pueblo mientras le demolemos la casa en Las Lomas, pinches fifís, que nos tengan pavor, el pueblo unido a grito pelado y Xóchitl arrinconada, sin casa, por corrupta, por quererse chingar al buen José Ramón, nos la va a pagar, nos la vamos a chingar... (Termina mi malsano ejercicio de imaginación).

Dicen que la soberbia no es sólo un pecado capital, sino también el más peligroso de los errores políticos. El denunciante de la "casa del moche", Víctor Hugo Romo, es un claro ejemplo.

En 2012, Miguel Ángel Mancera arrasó en las elecciones capitalinas, obtuvo más del 63% de la votación, quince puntos más que Sheinbaum en 2018. Entonces la Ciudad de México era amarilla, perredista, de una izquierda moderada y de vanguardia que premiaba la gestión de Marcelo Ebrard con millones de votos.

Víctor Hugo Romo fue uno de los beneficiados por esos votos y arrebató la Delegación Miguel Hidalgo al PAN que la había gobernado por más de una década. Romo fue un delegado estriden-

te, siempre camaleónico, acomodaticio a la corriente política que se viviera y pronto pagó el precio: 3 años después, en 2015, su gestión era castigada y el PAN recuperaba la Delegación con Xóchitl Gálvez, que se convertiría en su gran némesis.

En el 2018 se repitió el fenómeno de la cargada por la izquierda en las urnas, ahora con el maremoto lopezobradorista en el país. De nueva cuenta, Víctor Hugo Romo llegó a la Alcaldía Miguel Hidalgo, aunque no pudo reelegirse y terminó siendo expulsado por el voto popular en 2021, con más de 14 puntos de diferencia, por Mauricio Tabe, del PAN.

Derrotado y sin un nombramiento oficial, Romo terminó encontrando refugio en el equipo de Claudia Sheinbaum para la construcción de su candidatura presidencial. Muy a su pesar se mantuvo en bajo perfil por los últimos dos años, aunque hoy llegó su oportunidad de reflector, de nuevo contra Xóchitl Gálvez, pero con una gran diferencia: él como porrista y ella como candidata presidencial.

De acuerdo a un video presentado por Romo, la casa de Xóchitl Gálvez habría sido construida bajo tráfico de influencias y sin autorización de los usos de suelo correspondientes, aunque fue durante las gestiones del mismo Romo que eso pudo haberse denunciado y, en dado caso, sancionado.

Gálvez, por su parte, ha señalado que todo el tema de su casa está en regla pero que, al tratarse de cuestiones privadas, se limitará a responder únicamente frente a la autoridad si es requerida.

Ayer, el partido Morena en la capital del país, exigió la demolición de las casas de Xóchitl Gálvez y sus vecinos, sí, tal cual, la destrucción de las casas!

Para el equipo de choque de Sheinbaum la idea es genial, pues le sumará negativos a la candidata, aunque es probable que el efecto boomerang les reviente en la cara en unos días más... En fin, la soberbia.

De Colofón.- Víctor Hugo Romo puede estar escupiendo para arriba, si se trata de construcciones ilegales y negocios turbios. No habrá que levantar demasiado la alfombra en Miguel Hidalgo, a ver si pronto no terminan cambiando de golpeador en el equipo de la puntera.

Y todavía faltan ¡8 meses y 18 días! para la elección. ●

@LuisCardenasMX

Víctor Hugo Romo puede estar escupiendo para arriba, si se trata de construcciones ilegales y negocios turbios.





Café político

> José Fonseca jose.fonseca@eleconomista.mx

# En Palacio, atisbo de *tempus obscurus*

as consignas que llevaban las centellas lanzadas en la mañanera de ayer nos dieron apenas un atisbo del ánimo pendenciero que pronostica para tiempos oscuros y turbulentos para los ocho meses y 18 días que faltan para las elecciones presidenciales.

Quizá, como dicen los que saben, es sólo estrategia, pero el timonel del régimen de la revolución de las conciencias ha decidido a usar todas las herramientas que a su disposición pone el enorme poder concentrado en casi cinco años de gobierno.

Tiempos oscuros cuando el timonel no invita a los poderes Judicial y Legislativo al homenaje a los Niños Héroes, pues delata pulsiones autoritarias, tempus turbulentus que probarán la advertencia de Obama: la política no es para corazones débiles.

#### Un deja vú el palomeo de las listas

Como en los años dorados del partido hegemónico al cual, curiosamente, le escribió un himno el hoy inquilino de Palacio Nacional, los políticos y funcionarios acuden a la residencia presidencial a recibir el visto bueno para nombramientos y candidaturas.

Así, la inminente gobernadora del Estado de México, la maestra **Delfina Gómez** acudió a verificar que no había vetos a su lista de nombramientos para su gabinete. El dilema es para los dirigentes de Morena: ¿con quién consultan primero?

Más fácil para la doctora Sheinbaum, la virtual candidata presidencial de Morena, pues por lo pronto de aquí a noviembre seguirá el antiguo consejo de un viejo sabio: el que pregunta no se equivoca. Después ya verá.

#### La irresistible arrogancia del Altiplano

Quien esto escribe, pese a nacer y criarse en la frontera, son tantos años de vivir en la querida Ciudad de México que, como la Güera Rodríguez también cree que fuera de México todo es Cuautilán y, como los aztecas, seguro está de vivir en el ombligo del universo.

Tal arrogancia exudan los análisis de la desventaja del Frente Opositor al elegir las candidaturas para los miles de posiciones estatales y locales que se disputarán en la elección del 24, olvidan la receta de Tip O'Neill: toda la política es local.

Aunque el oficialismo lo dude, también ellos deben negociar con grupos locales. Recordar que hace seis años las circunstancias y el carisma del presidente López Obrador facilitaron las tómbolas para candidaturas y que, digan lo que digan, ya nada es igual.

#### Notas en remolina

Según los más prudentes economistas, la pregunta no es si es muy alto el déficit en el Presupuesto Federal de 2024, solamente si es manejable para las finanzas públicas de la República... Adán Augusto y Ricardo Monreal se incorporan al equipo de campaña de la doctora Claudia Sheinbaum. Ah, y también Fernández Noroña. En la carreta caben todavía muchos otros, pues es la hora de sumar... Difícil concebir que la intolerancia haga persistir en el error del oficialismo, empeñado en hacer víctima de Xóchitl Gálvez. Subestiman las emociones del México profundo... ¿Cuauhtémoc Blanco para CDMX? ¿Qué le hicimos los habitantes de la capital de la República al presidente? ¿Nos tiene en tan baja estima?... Sabia recomendación de Michel de Montaigne: "el que no esté seguro de su memoria debe abstenerse de mentir"...

Página: 1,9 \$0.00

#### Sheinbaum rep<mark>ite e</mark>rrores de Colosio en el 94: Arreola

## SHEINBAUM COMETIENDO LOS MISMOS ERRORES DE COLOSIO

Por Redacción / El Independiente

ara el columnista Federico Arreola, los recientes nombramientos que ha hecho Claudia Sheinbaum semejan a los realizados por Luis Donaldo Colosio también como candidato presidencial en 1994.

De acuerdo a Arreola, "y es que la candidata de Morena, Sheinbaum, hizo lo mismo que Colosio en su momento: nombrar a gente ajena a su grupo de colaboradores como jefes de la campaña".

El columnista se refiera a los nombramientos de Adán Augusto López Hernández, como coordinador político, y a Ricardo Monreal como Coordinador de Organización y Enlace Territorial.

Federico Arreola explica las similitudes, "Claudia, contra la opinión de su equipo cercano, ha entregado la coordinación de la campaña a Adán Augusto López Hernández y a Ricardo Monreal Ávila.

"Esa es la mala noticia: que las complicadas circunstancias políticas hayan obligado a Claudia a hacer lo mismo que hizo Colosio y que a este nada le ayudó en su campaña.

"La buena noticia es marxista –y no, no viene en los libros de texto gratuitos-: que la historia se repite, primero como tragedia y después como farsa".

#### 1994 EN 2024

Como colaborador cercano de Luis Donaldo Colosio en la campaña presidencial de 1994, Federico Arreola recuerda los errores cometidos en ese entonces, lo que le da la oportunidad de comparar lo pasado con lo

que está sucediendo actualmente en la campaña de Claudia Sheinbaum

"Los y las colosistas jamás le hicieron caso a Zedillo, quien fue coordinador de campaña de mentiritas.

"Los y las claudistas no le harán caso a Adán y Monreal, quienes serán coordinadores de campaña de mentiritas.

"Donaldo no sabía qué tanto su coordinador Zedillo le iba a ayudar o le iba a estorbar en la tarea de superar, todavía más fácilmente, a un candidato de la derecha bastante payasón, Diego Fernández de Cevallos.

"Claudia no tiene la menor idea acerca de si sus coordinadores Adán y Monreal le van a ayudar o a estorbar en la tarea de superar, todavía más fácilmente, a una candidata de la derecha..., pues eso: tan chistosa y ocurrente como aquel jefe Diego".



Foto: X @Claudiashein







La gobernadora electa del Es-

tado de México, Delfina Gó-

mez Álvarez, dio a conocer los

nombres de quienes integrarán

el gabinete con el que iniciará

su mandato constitucional el

gabinete de Higinio Martínez y

Horacio Duarte, dos de las figu-

ras más relevantes en el proce-

so electoral, así como de Daniel

con lo que será la imagen ins-

titucional de su administración

con la frase "El Poder de Ser-

vir", la gobernadora electa se-

ñaló que la selección de quienes

la acompañaran en el gabine-

te, fue producto de un proceso

exhaustivo con el que se inte-

gró "un valioso equipo que me

acompañará en la misión his-

tórica de transformar al Estado

de México en un lugar de paz,

de bienestar, de desarrollo, pe-

ro sobre todo de dignidad para

ción y experiencia, sino la fuer-

za moral indispensable para el

desempeño de sus funciones

No solo tienen la prepara-

el pueblo mexiquense".

Luego de presentar un video

Sibaja en Movilidad.

Destaca la presencia en el

próximo 16 de septiembre.

#### EDOMEX

Concepción González - Página 8

Delfina Gómez
presentó su gabinete:
Higinio Martínez lo
coordinará; Horacio
Duarte, secretario
general de gobierno;
secretario de
movilidad, Daniel
Sibaja González

# Delfina Gómez presenta a miembros de su gabinete

En la primera aparición de quienes le auxiliarán, se presentó el lema de la administración de la próxima gobernadora: "El Poder de Servir"

#### Concepción González

nacional@cronica.com.mx

con transparencia y sin corrupción y jamas traicionar los valores de la 4Transformación, expresó.

¿Cómo está integrado el gabinete de Delfina? Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares

Proyectos Especiales y Jefe de Gabinete, Higinio Martínez Miranda.

Movilidad, Daniel Sibaja González.

**Seguridad,** Andrés Andrade Téllez.

Salud, Macarena Montoya Olvera

**Trabajo**, Norberto Morales Poblete.

Educación, Ciencia y Tecnología, Miguel Ángel Hernández Espejel

Bienestar, Juan Carlos González Romero.

Campo, Maria Eugenia Rojano Valdez.

**Desarrollo Económico**, Laura González Hernández.

Cultura y Turismo, Nelly Ca-

rrasco Godinez.

Contraloría, Hilda Salazar
Gil.

Medio Ambiente, Arely Rubio.

**Agua**, Pedro Moctezuma Barragán.

**De la Mujer,** Mónica Chávez Durán.

Consejería Jurídica, Jesús George Zamora.

Quedó un pendiente importante: se indicó que en las próximas horas se nombrará a quien esté a cargo de la Secretaría de Finanzas y de la Vocería, que sustituye a la Coordinación de Comunicación Social•

> Destaca la presencia en el gabinete de Higinio Martínez y Horacio Duarte, dos de las figuras más relevantes en el proceso electoral, así como de Daniel Sibaja, en Movilidad



EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de "Libre Utilización de Obras", con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberto solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota es exclusivamente persona y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.



La Crónica de Hoy Sección: Portada, Nacional 2023-09-14 03:12:51

408 cm2

Página: 1,8 \$77,547.87

2/2



Delfina Gómez con su gabinete, en el Palacio de Gobierno en Toluca.





#### EVITA OPINAR DEL INCIPIENTE MOVIMIENTO

# Ve AMLO amistad con Ebrard y descarta peligro a la unidad

Según el presidente, la exjefa de Gobierno es una mujer "con buenos sentimientos y muy honesta"

#### EFE / REDACCIÓN

@DDMexico

Para el presidente Andrés Manuel López Obrador, no habrá ruptura en Morena, pese a los amagos del excanciller Marcelo Ebrard Casaubon, quien puede dejar la organización por sus críticas al proceso interno que derivó en la selección de Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de Gobierno, como virtual candidata presidencial.

"En el caso de Marcelo, lo dije también, es mi amigo, mi compañero, lo estimo, y no puedo opinar más. Quisieran nuestros adversarios, porque es natural, que hubiese fractura, una ruptura en el movimiento, no hay eso ni habrá porque nuestro pueblo está a favor de la transformación", sos-

tuvo el jefe del Ejecutivo federal en su mañanera.

La postura del mandatario se dio al ser cuestionado por el descontento de Ebrard Casaubon, quien el pasado lunes advirtió que puede abandonar Morena por las irregularidades que él percibió en la contienda local partido, que el pasado 6 de septiembre anunció como coordinará de la Cuarta Transformación a Sheinbaum Pardo.

De acuerdo con Ebrard Casaubon, el próximo lunes lanzará su "movimiento progresista", al tiempo que acusó a Morena de replicar las prácticas antidemocráticas que caracterizaron los más de 70 años de gobierno del PRI, pero López Obrador rechazó estas críticas.

"No –son las mismas prácticas–, lo dije desde hace bastante tiempo: se acabó el dedazo, se acabó el acarreo, la cargada, todo esto que hicieron nuestros adversarios durante mucho tiempo, durante siglos, lo que nosotros pade-

cimos, nos robaron elecciones", manifestó el tabasqueño.

Incluso, López Obrador rechazó opinar sobre la posibilidad de que Ebrard Casaubon forme un nuevo movimiento político.

#### **DEFIENDE A SHEINBAUM**

Nuevamente, López Obrador defendió a Sheinbaum Pardo como "una mujer con muy buenos sentimientos" y "honesta".

"Ya entregué la dirección del movimiento de transformación a Claudia Sheinbaum, que es excepcional, extraordinaria, es una mujer con convicciones, con principios, honesta y, además, preparada, muy preparada", recalcó.

Por último, expresó su confianza en la unidad de Morena rumbo a las elecciones de 2024, cuando Sheinbaum Pardo enfrentará a Xóchitl Gálvez Ruiz, quien por ahora es representante del Frente Amplio por México, que conforman el PRI, PAN y PRD.





Diario de México Sección: Nación 2023-09-14 01:54:35

354 cm2

Página: 5 \$23,923.91

2/2





El Financiero Sección: Portada, Nacional 2023-09-14 02:24:07

414 cm2

Página: 1,31

\$65,178.64

1/3

#### FERNÁNDEZ NOROÑA SERÁ VOCERO

# "No vine a convencer a nadie", dice Sheinbaum a diputados

En privado y sin la asistencia de los seguidores de Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum se reunió ayer con diputados federales de Morena, PT y PVEM. Según legisladores asistentes a la reunión, "no hubo incidentes, ni reclamos de inconformes". Sheinbaum anunció que Gerardo Fernández Noroña le ayudará en la vocería y será el enlace con organizaciones civiles y sociales. Dijo que no iba a convencer a nadie y reiteró que hay puertas abiertas para Ebrard. —Victor Chávez / PÁG.31



Apoyo. Mier consideró la asistencia de Sheinbaum como 'aproximación'.

#### NOROÑA "VA A COORDINAR VOCERÍAS"

# Legisladores de '4T' cierran filas con Sheinbaum

La virtual candidata de Morena afirma que "hay puertas abiertas para Marcelo"

abiertas a Marcelo", "no sobra nadie" y aseguró que "todos tienen una tarea en este proceso", que es "la organización, la conformación y la movilización de los comités de la cuarta transformación".

A su llegada a la reunión sólo comentó que "vengo a reunirme y a estar con las compañeras y los compañeros", y aclaró que "no, no vengo a convencer a nadie...".

Luego de anunciar la integración a su equipo de Ricardo Monreal y de Adán López, ayer informó que Gerardo Fernández Noroña, del PT, "me va a ayudar en la vocería,

#### VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Claudia Sheinbaum aclaró a los diputados federales de Morena, PT y PVEM que "la encuesta se acabó, vamos a un nuevo proceso".

Sin la asistencia de todos los seguidores de Marcelo Ebrard, la coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación se reunió ayer en privado con los legisladores en San Lázaro y los conminó "a la unidad".

Cuestionada por periodistas, al final de la reunión, sobre la posición de Ebrard, reiteró que "hay puertas



El Financiero Sección: Portada, Nacional

2023-09-14 02:24:07 414 cm2

Página: 1,31

\$65,178.64

2/3

creo... y a coordinar a otras voceras y voceros".

En sus redes sociales, Sheinbaum añadió que Fernández Noroña será también el enlace con organizaciones civiles y sociales.

Aunque el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, y la aspirante presidencial insistieron en que en la reunión estuvieron todos los diputados de Morena, PT y PVEM, no fue así, pues algunos de los seguidores de Ebrard y otros más no acudieron.

"Fue una reunión de mucha unidad y de mucho apoyo", remarcó la futura candidata presidencial morenista, de cara "a las próximas tareas del movimiento".

Según legisladores asistentes, "no hubo incidentes ni reclamos de los inconformes" con el proceso interno y se comentó que en Morena continuarán el método de las encuestas y de las tómbolas para elegir a sus candidatos.

Sheinbaum reveló que en la reunión llamó a los diputados a que, en principio, apoyen, defiendan y aprueben el Proyecto de Presupuesto del Presidente para 2024, que contiene "la defensa de los grandes derechos del pueblo de México, las grandes obras públicas; es un presupuesto histórico en términos de obras públicas y la austeridad republicana que nos caracteriza".

Mier afirmó que "fue una aproximación para consolidar la unidad al interior" y expresó que quienes apoyaban la candidatura de Ebrard "tienen madurez política y un gran compromiso con el proyecto".

"Todos tienen una tarea en este proceso, que es la organización de los comités"

"(Los marcelistas) tienen madurez política y un gran compromiso con el proyecto"

**CLAUDIA SHEINBAUM** Aspirante presidencial

IGNACIO MIER Líder de Morena en San Lázaro





El Financiero Sección: Portada, Nacional 2023-09-14 02:24:07

Página: 1,31 414 cm2

\$65,178.64

3/3



Reunión. Claudia Sheinbaum (centro), ayer, en el encuentro con diputados de Morena, PVEM y PT.



**EL ECONOMISTA** 

#### Exjefa de Gobierno nombra a Noroña encargado de vocerías

# Diputados leales a Marcelo Ebrard rechazan reunión con Sheinbaum

maritza.perez@eleconomista.mx

Diputados federales de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) cerraron filas con la coordinadora de Defensa de la Transformación y eventual candidata presidencial del guinda, Claudia Sheinbaum Pardo.

No obstante, al encuentro privado, llevado a cabo en las instalaciones de la Cámara de Diputados, un grupo importante de legisladores marcelistas decidieron no acudir al llamado.

A su salida del encuentro, la exjefa de gobierno capitalina también informó que integró al petista, Gerardo Fernández Noroña a su equipo de trabajo como encargado de coordinar vocerías y el vínculo con organizaciones sociales y civiles.

Cuestionada respecto a si el senador con licencia, Manuel Velasco (PVEM) tendrá un cargo durante su campaña, Sheinbaum Pardo dijo que se reunirá con él en próximos días. "Recuerden que éste es un periodo de coordinación nacional, de defensa de la transformación y todos tienen una tarea en este proceso".

Mientras que al hablar sobre si Marcelo Ebrard Casaubón ya respondió al mensaje que le mandó hace unos días, Sheinbaum Pardo aseguró que "las puertas están abiertas".

En tanto, sobre la reunión comentó que fue de mucha unidad, en la que expresaron su apoyo al presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que hablaron sobre el paquete económico y la defensa del mismo, y la importancia de mantener la unidad del movimiento para las tareas que vienen.

Por su parte, Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, aseguró que todos los legisladores estaban invitados, incluidos los que simpatizan de Marcelo Ebrard.

Tras la reunión, donde acudieron sólo unos pocos de los legisladores que apoyan a Marcelo Ebrard, el líder parlamentario también sostuvo que "estuvieron todos y todas, me da mucho gusto que estuvieran todos y todos, porque nosotros siempre vamos a hacer un llamado a la unidad".

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que acudieron a la reunión 269 diputados de las tres fracciones de la colación.

#### De acuerdo

con Ignacio Mier, coordinador de Morena en San Lázaro, al encuentro acudieron 269 diputados del guinda, PT y PVEM.

FOTO: ESPECIAL





El Economista Sección: Política y Sociedad 2023-09-14 04:25:40 185 cm2

Página: 42 \$19,083.42

2/2







# Xóchitl reta a Morena a que demuela su casa; "sólo las dictaduras lo hacen"

Investiguena a Sheinbaum por el colegio Rébsamen o el desplome de la Línea 12, agrega la virtual candidata presidencial del FAM

¿Por qué no hablamos del Metro?, donde se murieron 26 personas por ineptos, porque no le dieron mantenimiento. Ah, ahí sí el gobierno no ve, ¿verdad?, y se está fijando en una casa de clase media que tengo con qué comprar y acreditar cómo la compré", reviró.

Entrevistada en el Senado, Gálvez reconoció que si teme por su seguridad y la de su familia luego de que Morena en la Ciudad de México hiciera público su

domicilio particular y responsabilizó al presidente López Obrador si les sucediera algo o es objeto de un atentado.

"Sí, sí temo", aseveró.

#### ¿Responsabiliza a alguien? Pues al Presidente de la Repúbli-

ca, que es el director de orquesta.

Gálvez rechazó una y otra vez que haya incurrido en irregularidades o conflicto de interés al adquirir esa vivienda pues aclaró que se construyó cuando el entonces perredista y hoy morenista, Víctor Hugo Romo era el delegado en la Miguel Hidalgo.

"Romo estuvo de delegado cuando se construyó, a él se le entregó la terminación de obra, ¿por qué si era ilegal no la clausuró? Él era el delegado", acusó •



Xóchitl difundió un video en el que acusa ataques a su persona.

#### Alejandro Páez Morales

nacional@cronica.com.mx

La virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, rechazó alguna irregularidad en la compra de su casa como acusa Morena en la Ciudad de México y retó a las autoridades capitalinas a demoler su hogar, pues acusó que solo las dictaduras les quitan sus casas a los opositores.

"Yo lo reto a que la demuelan. Si es ilegal que la demuelan. Punto", sostuvo.

Gálvez acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de ser el "director de la orquesta" ante la embestida que sufre desde que es candidata del Frente Amplio para la Presidencia en el 2024 y reviró que la atacan porque le tienen miedo ante el crecimiento que tiene en las encuestas rumbo a los comicios presidenciales del próximo año.

"La verdad de las cosas es que me parece increíble que se apaniquen tanto con las encuestas", dijo y reprochó porque no se investiga o cuestiona a Claudia Sheinbaum por las tragedias en que se ha visto envuelta como el colegio Rébsamen o el desplome de la Línea 12 del Metro donde se registraron decenas de muertos.

#### HECHOS

¿Por qué no hablamos de la responsabilidad de Claudia Sheinbaum en el Colegio Rébsamen?, ahí sí su ineptitud mató a 26 personas porque el Programa de Protección Civil depende de la delegación, y en dos años como delegada no clausuró ese colegio.



## TRAS LA PUERTA DEL PODER

## "ESTA YA ES UNA ELECCIÓN DE ESTADO": XÓCHITL GÁLVEZ



Para la candidata presidencial de la oposición, la senadora Xóchitl Gálvez el acoso que ejerce el presidente André Manuel López Obrador y su entorno partidario en su contra ya contiene todos los elementos de una elec-

ción presidencial de Estado.

DEPENDIENTE

Hoy como Daniel Ortega, Hugo Chávez o Nicolás Maduro lo han hecho y hacen con sus adversarios, a ella AMLO y Morena pretenden demoler su casa ubicada en una colonia clase media, no residencial o fifí, por supuestamente no contar con uso de suelo.

Y al amenazarla con la demolición, en un desplegado público, dieron a conocer todos los datos de su vivienda exponiéndola así a ella y a su familia a los radicales del lopezobradorismo y la 4T por lo cual responsabiliza al Presidente López Obrador de lo que le pase a ella o a sus hijos y marido, o demás familiares.

"Él es el director de esta orquestación", denuncia.

Hoy todo eso, afirma, es ya "una elección de Estado. El fondo de

de Estado. El fondo de todo esto es, dice, "que estamos subiendo en las encuestas y eso los tiene muertos del miedo... no encuentran cómo bajarme de la candidatura, están muertos del miedo, apanicados.

"Ya me mandaron a todos sus voceros, a los gobernadores, al de Oaxaca, al de Sonora y pues me van a echar montón. Eso solo demuestra que la orquesta de la 4T es dirigida desde Palacio Nacional.

"Hoy (ayer) el presidente me vuelve a mencionar en la mañanera, ya sabe que tiene una restricción y es él quien está operando esta orquesta, es real.

"Lo que está en juego es el poder y el presidente se va a querer imponer a como dé lugar... no importa si es a las malas, en forma inconstitucional, con violencia...

"Miren, es claro: las dictaduras empiezan por quitarle su hogar a los opositores. Si no pregúntenle a Daniel Ortega que hace unos días le quitó a la escritora Gioconda Belli su casa.

"Yo estoy segura que si tiran mi casa millones de mexicanos me van a abrir la suya. Pero mi casa está dentro de la ley. Todo certificado por 2 notarios ... se construye en tiempos de Víctor Hugo Romo como delegado de la Miguel Hidalgo y yo compré en preventa, no soy la constructora. Todo está documentado en el Registro Público de la Propiedad... y sí, la ley sí es la ley para mí... y los reto a que la demuelan", subraya.

Su casa, insiste a lo largo de la entrevista realizada en el Senado y explica: "es legal, la compré a un precio legal y con un crédito bancario... no es como la casa Gris de Houston..."

Lo que tienen, insiste, "es miedo y me están inventando delitos que no cometí. Aquí no hay conflicto de interés, el uso de suelo es legal. Romo (quien la sucedió en la delegación Migel Hidalgo, de Morena, es uno de quienes la han acusado sin fundamento, alega), pedía moches para entregar esas terminaciones de





obra". Y da datos de muchas obras y sus direcciones para que se compruebe lo que afirma.

Pero los periodistas insisten: ¿su empresa familiar recibió algún tipo de contrato por parte de la constructora que realizó la casa en la que usted vive hoy?

"¡No!".

-¿Va a responder jurídicamente?

"¡No!".

Y agrega

"... no tengo nada ilegal en mi vida, yo soy una mujer honesta, trabajadora y valiente, y la verdad es que este gobierno me tiene miedo, me quiere intimidar... parece increíble que se apaniquen tanto con las encuestas.

"¿Por qué no hablamos de la responsabilidad de Claudia Sheinbaum en el Colegio Rébsamen?, ahí sí su ineptitud mató a 26 personas porque el Programa de Protección Civil depende de la delegación, y en dos años como delegada no clausuró ese colegio.

"¿Por qué no hablamos del Metro?, donde se murieron 26 personas por ineptos, porque no le dieron mantenimiento. ¡Ah!, ahí sí el gobierno no ve, ¿verdad?, y se está fijando en una casa de clase media que tengo con qué comprar y acreditar cómo la compré... ¡les voy a ganar!", concluye.

#### VÍA PARA NOMBRAMIENTOS EN SENADO

El morenista chiapaneco Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que existe ya una ruta legislativa para avanzar en los temas más urgentes, entre ellos unos 100 nombramientos que el Senado de la República tiene pendientes.

De acuerdo a todos los coordinadores parlamentarios, dijo, en las dos sesiones que se realizan semanalmente en el Senado, se abordarán asuntos específicos por separado: la aprobación de dictámenes y la exposición de iniciativas.

Entre los dictámenes que se tramitarán los martes, no habrá posicionamientos pues ya contarían con acuerdos unánimes a fin de tener un rendimiento legislativo adecuado.

La exposición de iniciativas y pendientes se harán los miércoles para sacar adelante los 100 nombramientos que el Senado de la República tiene pendientes.

Adelantó que el próximo martes, 19 de septiembre, se comenzará con el nombramiento relativo al Consejo de la Judicatura Federal. De los otros pendientes en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, el presidente de la Jucopo refirió que las bancadas del Senado continúan con los diálogos para llegar a un acuerdo.

Hoy todo eso, afirma, es ya "una elección de Estado. El fondo de todo esto es, dice, "que estamos subiendo en las encuestas y eso los tiene muertos del miedo... no encuentran cómo bajarme de la candidatura, están muertos del miedo"...



Foto: X @XochitlGalvez





Diario de México Sección: Nación 2023-09-14 01:51:00

32 cm2

Página: 6 \$1,429.89

1/1

#### Fernández Noroña se suma a Sheinbaum

Gerardo Fernández Noroña, diputado con licencia del PT fue nombrado coordinador de vocerías y vínculo con organizaciones sociales y civiles, anunció Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena.







Diario de México Sección: Nación 2023-09-14 01:56:05

34 cm2

Página: 5 \$2,297.04

1/1

**Tilda a Javier Milei de "deslenguado"** El presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó que "no hay diferencia" entre Javier Milei, candidato presidencial ultraderechista de Argentina, y el resto de los conservadores, toda vez que "¡Es un deslenguado!".









## Salvador del Río

# Fracturas en puerta

Andrés Manuel López Obrador pudo haber fallado a la hora de hacer sus cálculos políticos cuando decidió adelantar el proceso de sucesión en Morena, partido que él mismo fundó hace casi 12 años como vehículo para llegar a la Presidencia de la República y dentro del cual ejerce el principal liderazgo, lo que significa que cada una de las definiciones que ahí se adoptan, forzosamente pasan por su despacho en Palacio Nacional.

ás allá de ello, se insiste en que el presidente López Obrador habría tomado su decisión acerca de quién será la abanderada de Morena en las elecciones presidenciales de junio de 2024 desde hace tiempo. Es por ello que difícilmente se puede explicar que no haya previsto una muy probable ruptura con quien resultó en el segundo lugar del proceso de selección en Morena, el excanciller Marcelo Ebrard. Su compañero de ruta en los últimos 24 años, a quien le precede una de las carreras políticas más sólidas en la izquierda mexicana, ha vivido innumerables situaciones similares a las que enfrenta actualmente y que lo tienen a un paso de la puerta de salida del partido oficialista.

Dos problemas se le presentan a López Obrador ante este probable escenario. En todo este proceso de definición de la candidatura presidencial de Morena, Ebrard construyó un importante capital político dentro y fuera del partido que lo llevó a colocarse en el segundo sitio de la encuesta. Esta posición le representa, sin duda alguna, un número considerable de potenciales votos que podrían representar una merma para el movimiento obradorista en caso de que el extitular de Relaciones Exteriores decidiera abandonar las filas de esa organización.

Segunda problemática para López Obrador es que Ebrard no es un político cualquiera al que pueda desechar como ha sucedido con tantos cercanos colaboradores en el transcurso de su carrera. Quizá López Obrador no tenga bien hecho el cálculo de un Marcelo Ebrard fuera de Morena. A nadie en su partido le convendría tener a uno de los políticos más distinguidos de México fuera de sus filas, particularmente en un escenario de una oposición crecientemente fortalecida con Xóchitl Gálvez, una mujer aguerrida, al frente de ese proyecto.

sdelrio1934@gmail.com



La Jornada Sección: Política 2023-09-14 04:06:30

213 cm2

Página: 8 \$46,279.23

1/1

### **ASTILLERO**

# ¿Son coordinables los coordinadores? // Adán: vigilante transexenal // Monreal: mirada hacia afuera // Noroña: el "yo" y el temperamento

N UNA PRIMERA lectura, muy ortodoxa, parecería que Claudia Sheinbaum está haciendo lo aconsejable: dar cargos (y esperanzas) a sus recientes competidores para mantenerlos en la cercanía política y conjurar eventuales intrigas.

**SIN EMBARGO, VALE** preguntarse si los factores a combinar tienen características idóneas para ejercer las coordinaciones asignadas y si, dado el peso de sus recientes aspiraciones e intereses grupales, facilitarán el cumplimiento de las encomiendas o pueden desembocar en descoordinaciones, pugnas internas y sobresaltos políticos.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Hernández no tendría por qué estar tan feliz con ser un coordinador más, así sea en el área política (como si todo lo demás no lo fuera). Fue gobernador de Tabasco y secretario de Gobernación, y realizó una precampaña muy intensa, caracterizada por enorme uso de recursos, despliegue ostentoso de anuncios espectaculares por todo el país y movilizaciones masivas que no se organizan providencialmente. Aparte, acusaciones en su contra de diversa índole, incluso personales en contexto político que ha de suponerse procesará judicialmente para defenderse.

TAN INSATISFECHO PARECERÍA estar Adán Augusto con ser uno más de los coordinadores, y no el poderoso presidente nacional de Morena (aunque, más delante podría serlo, arguyen algunos de sus cercanos) y coordinador general de la campaña claudista, que no asistió a la sesión de Consejo Nacional de Morena que protocolizó la virtual candidatura de Sheinbaum y no ha dado explicación de tal ausencia. ¿Inconforme, molesto, necesitado de esperar a que regresara de viaje la fuente de poder tabasqueño que lo impulsó a la precandidatura y a la que pretende seguir sirviendo como vigilante transexenal?

RICARDO MONREAL NO parece un ejemplo de emoción morenista y claudista. En los actos recientes se le ha visto con poca motivación, profesionalmente cumplidor, pero no más. Horas antes de que se anunciara su designación

como coordinador de organización y enlace electoral del equipo claudista asestó una descalificación severa al proceso de designación de la candidatura morenista a la Ciudad de México pues, aseguró, Sheinbaum ya había tomado la decisión correspondiente, a favor de alguien "cercano, muy cercano". ¿Harfuch, eres tú?

EN OTRAS CIRCUNSTANCIAS, Monreal podría ser muy eficaz como recaudador de fondos y estratega electoral. Durante largos años fue proveedor de las campañas obradoristas sin dejar huella alguna y operador en las delicadas tareas electorales. Es de suponerse que en cuanto perciba indicativos maltratos en la campaña de Claudia proceda cuando menos a retraerse, pues sabe que ella y Andrés Manuel López Obrador no le tienen en la lista de los afectos políticos reales, y eventualmente podría marcharse hacia proyectos contrarios a la 4T o tácticamente complementarios, como podría ser la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard, que convendría por dividir el voto opositor, distante del guinda por necesidades del servicio, pero finalmente no realmente confrontacional, nuevamente semiperdonable más adelante.

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA no parece especializado en hablar de otros o de un proyecto que no sea el propio (aunque fue secretario de comunicación y vocero del PRD, bajo la presidencia del sudbajacaliforniano Leonel Cota). Es un político hecho a sí mismo, incluso a contracorriente de poderes como el de López Obrador, que ha hecho todo para relegarlo.

**UNO DE LOS** puntos difíciles de Noroña, como es conocido, es su temperamento de fácil explosión. Habrá de verse si ahora, como coordinador de voceros, logra mostrar resultados positivos como los logrados en esta reciente campaña *corcholatera*, en transición hacia otro cargo legislativo (coordinador de diputados federales) o de gobierno.

Y, MIENTRAS HOY el Grupo Texcoco toma posesión del gobierno del estado de México, en sustitución del Grupo Atlacomulco, ¡hasta mañana!

